
９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

令和元年１０月１１日（金） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

１ 折原 政信 

【一括質問】 

１ 健康医療先進都市を目指した取り組みについて

 (1) 健康医療先進都市を基軸とした山形らしさを

前面に出した施策について 

 (2) 仮称山形市重粒子線治療費利子補給制度につ

いて 

  ア 推進協議会での発言と現状について 

  イ 利子補給制度の充実について 

 (3) 胃がん検査について 

  ア 高齢者の胃がん検診には胃がんリスク層別

化検査と胃内視鏡検査を 

  イ 胃部エックス線検査と胃内視鏡検査の選択 

    制の導入について 

 (4) 山形市健康ポイント事業スクスク（ＳＵＫＳ

Ｋ）にラジオ体操を 

 (5) 健康遊具の設置状況と健康ポイント事業との

連携について 

  ア 健康遊具の設置状況について 

  イ 児童遊園への健康遊具設置に向けた取り組

みと健康ポイント事業との連携について 

 (6) 人工内耳への助成について 

２ ＳＤＧｓ（エスディージーズ）の推進について

 (1) 発展計画にＳＤＧｓを記載せよ 

 (2) 教育委員会としてのＳＤＧｓの取り組みは 

 (3) ＳＤＧｓ推進対策室の設置について 

３ スポーツ振興について 

 (1) 観客席のある体育館の設置について 

  ア 中心市街地グランドデザインの変更につい

て 

  イ 具体的なスケジュールと施策について 

４ 公民連携で南沼原小学校跡地を福祉の里に 

５ 庁用車へのドライブレコーダーの設置について

市 長

教 育 長

関 係 部 長



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

令和元年１０月１１日（金） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

２ 高橋 公夫 

【一括質問】 

１ 公共交通について 

 (1) 地域公共交通の利便性向上について 

 (2) 連携中枢都市圏域における公共交通網につい

   て 

２ 受動喫煙対策について 

 (1) 受動喫煙防止条例について 

 (2) 子どもの受動喫煙防止条例について 

３ 新たな斎場の建設について 

４ 障がい者施策について 

 (1) 地域生活支援拠点等の整備について 

 (2) 共同受注窓口の設置等について 

 (3) ふれあいバスについて 

５ 放課後児童クラブについて 

 (1) 放課後児童クラブにおける条例の基準適合に

   向けた施策について 

(2) 運営基準の統一化と保護者負担について 

ア 運営基準の統一化について 

イ 保育料補助制度の所得制限撤廃について 

ウ 保育料の無償化について 

(3) 事務負担の軽減について 

(4) 小規模クラブに対する支援について    

６ その他 

市 長

関 係 部 長



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

令和元年１０月１１日（金） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

３ 渋江 朋博 

【一括質問】 

１ 人口30万人都市構想について 

２ 仙山連携の強化について 

３ 連携中枢都市圏構想について 

４ 悪質クレーム対策について 

５ キャッシュレス社会への対応について 

６ 就職氷河期世代への支援について 

７ 有害使用済機器保管等届出制度について 

８ こども医療費の拡充について 

９ 小・中学校のトイレ改修について 

10 全国学力・学習状況調査の結果について 

11 新学習指導要領に対応する教育の取り組みにつ

いて 

(1) 市長としての取り組みは？ 

 (2) 新たな英語教育への対応は？ 

12 登下校管理のＩＣタグ導入について 

13 小白川通りの改善について 

市 長

教 育 長

関 係 部 長

４ 菊地健太郎 

【一括質問】 

１ ２期目にあたっての市政方針について 

２ 中心市街地の活性化について 

 (1) 中心市街地のグランドデザインについて 

 (2) 中心市街地における公共施設の再配置につい

て 

 (3) 県外事業者への対応について 

 (4) 地域おこし協力隊の活用について 

３ 新サッカースタジアム建設について 

 (1) 新サッカースタジアム建設候補地について 

 (2) 街路整備について 

４ もみじ公園の駐車場について 

５ 仙山線増発等による公共交通の充実について 

６ 蔵王温泉スキー場のグリーンシーズンの活用に

ついて 

７ ユニバーサルデザインフォントの導入について

８ その他 

市 長

関 係 部 長



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

令和元年１０月１５日（火） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

１ 仁藤  俊 

【一括質問】 

１ 命育む授業「赤ちゃん登校日」について 

 (1) 「命の大切さ・心の教育」について 

 (2) 「赤ちゃん登校日」について 

 (3) 「赤ちゃん登校日」の実施について 

 (4) 「赤ちゃん登校日」の実施に向けて 

２ 中心市街地の活性化について 

 (1) 芸術文化を活用した中心市街地活性化につい

て 

  ア 活性化の起爆剤としての「ストリートピア

ノ」について 

  イ 県と連携した芸術性のあふれる新名所につ

いて 

  ウ 「音楽の街山形」の発信について 

  エ 創造都市やまがたＱ１プロジェクトの始動

について 

  オ 創造都市やまがたＱ１プロジェクトの目玉

企画について 

 (2) 「山形から百貨店の灯を消すな！！」につい

て 

  ア 山形エリアマネジメント協議会での百貨店

「大沼」の位置づけについて 

  イ 「応援」後の進展等について 

３ 山形の観光名所「山寺」について 

 (1) 国際レベルのトイレ環境について 

 (2) インバウンド観光を見据えた誘導サインにつ

いて 

 (3) 観光地山寺の玄関口のインフラ整備について

 (4) 山寺から山形市への観光拡大について 

 (5) 山寺駅直結の観光案内所の設置について 

 (6) 日本遺産認定を契機とした活性化について 

４ その他 

市 長

教 育 長

関 係 部 長



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

令和元年１０月１５日（火） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

２ 浅野 弥史 

【一問一答】 

１ 地域公共交通について 

２ ウォーキング・サイクリングロードの整備につ

いて 

３ 国土強靭化地域計画について

４ 子育て・教育環境の向上について 

(1) 児童発達支援センターの設置について 

(2) 南部児童遊戯施設について 

(3) 任意接種ワクチンへの助成について 

(4) 小児難聴への支援について 

(5) 市立保育園における医療的ケア児・障がい児

専門クラスの設置について 

(6) 思いやり駐車スペースの利用促進について 

(7) 中学校における部活動と保護者主催のクラブ

活動について 

(8) 中学校の理科室へのエアコン設置について

５ 半郷清掃工場の跡地利用について

市 長

教 育 長

関 係 部 長

３ 渡辺  元 

【一括質問】 

１ 観光振興について 

(1) 東北圏におけるインバウンド施策の推進につ

いて 

(2) インフルエンサーの活用について  

２ 「東北圏復興冬季オリンピック」招致について

３ 中心市街地の活性化について 

(1) 山形駅前旧ビブレ跡地について 

(2) 県民会館の跡地利用について 

 (3) 霞城公園内県体育館・武道館移設について 

 (4) 山形地方裁判所の移設について 

４ 「健康医療先進都市」を推進するための民間と

の包括連携協定について 

５ その他 

市 長

関 係 部 長



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

令和元年１０月１５日（火） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

４ 佐藤 秀明 

【一問一答】 

１ 子育て支援について 

 (1) 待機児童について 

 (2) 放課後等デイサービスについて 

 (3) 児童虐待について 

２ 地域交通網の整備について 

 (1) 公共交通について 

 (2) 街づくりとの関連性について 

３ 健康医療先進都市について 

 (1) 地域での健康づくりについて 

 (2) クアオルトについて 

４ 不動産登記について 

 (1) 山形市の対応について 

 (2) 高齢化と成年後見制度について 

５ 外国人と差別禁止条例について 

６ ハローワークについて 

７ 再生可能エネルギーについて 

(1) 小水力発電について 

(2) 再生可能エネルギーの導入計画について 

８ 滝山コミュニティセンターの建て替えについて

９ その他 

市 長

上下水道事業管理者

関 係 部 長


